

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ  
Кафедра международного частного и европейского права**

Аннотация к дипломной работе

**ПРАВОВОЙ СТАТУС ИНОСТРАННЫХ ГРАЖДАН НА  
ТЕРРИТОРИИ ЕВРОПЕЙСКОГО СОЮЗА**

Гайдукевич Лолита Борисовна

Научный руководитель – доктор юридических наук, профессор Довгань Е.Ф

Минск, 2021

## АННОТАЦИЯ

### 1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, перечня условных обозначений, реферата дипломной работы, введения, трех глав, заключения, списка использованной литературы. Общий объем работы составляет 51 страницу. Список использованной литературы занимает 9 страниц и включает 79 позиций.

### 2. Перечень ключевых слов

ИНОСТРАННЫЕ ГРАЖДАНЕ, ГРАЖДАНЕ ТРЕТЬИХ ГОСУДАРСТВ, ЕВРОПЕЙСКИЙ СОЮЗ, ДОЛГОСРОЧНЫЙ РЕЗИДЕНТ, КРАТКОСРОЧНЫЙ РЕЗИДЕНТ, ЛИЦА, ИЩУЩИЕ УБЕЖИЩЕ, БЕЖЕНЦЫ.

### 3. Содержание работы

*Объект исследования* – правовой статус иностранных граждан, пребывающих на территории ЕС.

*Цель исследования* – определение правового статуса иностранных граждан в Европейском Союзе их прав и обязанностей.

*Методы исследования.* В работе использованы общенаучные (обобщение, анализ, синтез, сравнение) и частнонаучные методы (формально-логический, исторический, сравнительно-правовой и аналитический).

*Полученные итоги и их новизна.* В работе рассмотрены международно-правовые и институциональные акты, регламентирующие статус иностранных граждан на территории ЕС. Были предложены варианты и выработаны предложения по реформированию законодательного права ЕС и создание единого механизма обеспечения минимальных прав и обязанностей иностранных граждан на территории ЕС. Проведен сравнительно-правовой анализ Директив ЕС и национального права государств-членов ЕС.

*Достоверность материалов и результатов дипломной работы.* Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

*Рекомендации по использованию результатов работы.* Итоги работы могут быть использованы для продолжения исследования гражданско-правового статуса иностранных граждан на территории ЕС.

## ANNOTATION

### **1. Structure and scope of the diploma work**

The diploma work consists of diploma work assignment, table of contents, list of symbols, diploma work summary, introduction, 3 chapters, conclusion, and list of references. Total scope of work is 51 pages. The list of references occupies 9 pages and includes 79 positions.

**2. Keywords:** Foreign citizens, third-country nationals, European Union, long-term resident, short-term resident, asylum seekers, refugees.

### **3. The content of the work**

*The object of the research* the legal status of foreign citizens residing in the EU.

*The purpose of the research* determination of the legal status of foreign citizens in the European Union and their rights and obligations.

*Methods of research.* The work uses general scientific (generalization, analysis, synthesis, comparison) and private scientific methods (formal-logical, historical, comparative-legal and analytical).

*The results of the work and their novelty.* The article considers the international legal and institutional acts regulating the status of foreign citizens in the EU. Options were proposed and proposals were developed for the reform of the EU legislative law and the creation of a single mechanism for ensuring the minimum rights and obligations of foreign citizens in the EU. The comparative legal analysis of the EU Directives and the national law of the EU member States is carried out.

*Authenticity of the materials and results of the diploma work.* The materials used and the results of the diploma work are authentic. The work has been put through independently.

*Recommendations on the usage.* The results of the work can be used to continue the study of the civil status of foreign citizens in the EU.